
1er Dimanche de l’AVENT 
1 Décembre´24 - Cycle C 

 
 
 
DIEU AVEC  NOUS 
 

 
 
AMBIENCE  
Avec  le temps de l’Avent, nous commençons une nouvelle année 
liturgique.  L’Avent est attente et, à même temps action et chemin avec 
horizon.  Apprêtons-nous, en tous les sens, à l’intérieur comme à 
l’extérieur de nous-mêmes. C’est un moment opportun pour s’arrêter et 
penser comment est-ce que je me trouve, où est-ce que je vais, qui est 
celui que je suis, avec qui je marche. C’est le temps de l’attente et de la 
naissance.  
Faisons le silence, laissons que l’Amour habite notre maison. Tendons 
les mains, les gestes, les paroles; tournons nos pieds vers l’autre côté.  
Mettons-nous débout et levons la tête, demeurez éveillés, car déjà Il 
arrive.    

 
CHANT. VIENT, JÉSUS - COLLÈGE MAJEUR KENTENICH 
https://youtu.be/3VHaTrRWumQ?si=llDOlwSPGD8ivUSG  

https://youtu.be/3VHaTrRWumQ?si=llDOlwSPGD8ivUSG


 
EVANGILE – Luc 21, 25-28.34-36 

 
« En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue : « Il y aura 
des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Sur terre, les nations 
seront affolées par le fracas de la mer et de la tempête. Les hommes 
mourront de peur dans la crainte des malheurs arrivant sur le monde, 
car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors, on verra le Fils de 
l'homme venir dans la nuée, avec grande puissance et grande gloire. 
Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la 
tête, car votre rédemption approche. » Tenez-vous sur vos gardes, de 
crainte que votre cœur ne s'alourdisse dans la débauche, l'ivrognerie et 
les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à l'improviste. 
Comme un filet, il s'abattra sur tous les hommes de la terre. Restez 
éveillés et priez en tout temps : ainsi vous serez jugés dignes d'échapper 
à tout ce qui doit arriver, et de paraître debout devant le Fils de 
l'homme. » 

Approfondir la Parole de Dieu aujourd’hui (Marie-Noëlle THABUT) 

Jérémie 33, 14 – 16. Notre foi s'appuie sur deux raisons absolument 
invincibles : la première c'est que Dieu ne peut pas manquer à une 
promesse... Mais surtout, et c'est le dernier mot de ce texte : « Le 
Seigneur est notre justice. » Cela, c'est la meilleure raison de ne jamais 
perdre l’espoir.   

 Psaume 24 (25), 4-5, 8-9, 10-14. Prends pitié de moi qui suis seul et 
misérable. L'angoisse grandit dans mon cœur : tire-moi de ma 
détresse... Vois mes ennemis si nombreux, la haine violente qu'ils me 
portent. » Le véritable chemin de conversion, c'est d'abord de se 
tourner vers Dieu et lui nous tournera vers nos frères.                                                                                                                              

1 Thessaloniciens 3, 12 - 4, 2.  Les versets que nous lisons ce 
dimanche sont donc, en quelque sorte, la réaction à chaud de Paul tout 
ému par ces excellentes nouvelles. Que peut-il souhaiter de mieux ? Les 
Thessaloniciens sont sur la bonne voie, il s'en réjouit et il leur dit 
quelque chose comme : il ne vous reste qu'à persévérer. Persévérer 
jusqu'à quand ? Jusqu'au jour du retour du Christ : c'est le projet de 



Dieu qui donne sens à toute notre vie ; voilà encore un défi au bon 
sens, comme celui de Jérémie dans la première lecture. 

Luc 21, 25-28, 34-36.  Commençons par redonner au mot                  
« apocalyptique », son vrai sens. On se rappelle que « apocaluptô », en 
grec, signifie « lever le voile », c'est le même mot que « re-velare » (en 
latin) - révéler en français ! Il faut traduire « texte apocalyptique » par  
« texte de révélation » Comme dans toutes les autres lectures de ce 
dimanche, les Chrétiens sont donc invités ici à une attitude de 
témoignage : le témoignage de la foi auquel nous invitait Jérémie dans 
une situation apparemment sans issue, à vues humaines ; le témoignage 
de l'amour dans la lettre aux Thessaloniciens : « Que le Seigneur vous 
donne à l'égard de tous les hommes un amour de plus en plus intense 
et débordant » ; le témoignage de l'espérance alors que tout semble 
s'écrouler dans cet évangile : « Redressez-vous et relevez la tête... Vous 
serez dignes... de paraître debout devant le Fils de l'homme ». « Les 
hommes mourront de peur », mais vous, vous serez debout parce que 
vous savez que « rien, ni la vie, ni la mort... ne peut nous séparer de 
l'amour de Dieu révélé dans le Christ » (Rm 8, 39). Un triple 
témoignage, voilà bien le défi chrétien.  Beau programme pour cet 
Avent qui commence¡                
 

Des pistes pour la prière personnelle et partagée: 

 
- L’Evangile de Luc met sur la bouche de Jésus des expressions que 

nous devons chercher à comprendre. Tout simplement ces mots 
nous invitent à accepter la révélation de Dieu en Jésus, Fils de 
l’homme.  

✓ Comment est-ce que je vais écouter Jésus durant tout 
l’Avent? 

✓ Quelqu’un ou quelque chose peut nous  séparer de l’amour 
de Dieu révélé en Jésus ? 

✓ Qu’est-ce que je voudrai demander à Jésus pour ce monde 
dont je fais partie? 

✓ À quoi est-ce que je m’engage pour arriver à être perçu 
comme image de Jésus pour ceux qui m’entourent ? 

 
MUSIQUE AMBIENCE.  
MAJESTIC - VIVIANA GUZMAN 
https://youtu.be/0eSXHlqgFQg?si=8T_JPbzQdEuRoCZL  

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=44&Expression=Espérance
https://youtu.be/0eSXHlqgFQg?si=8T_JPbzQdEuRoCZL


 
SOYONS ATTENTIFS   
 
Faisons chemin tout neuf. 
Laissons- nous surprendre    
par le moment présent. 
Levons la tête,  
qu’elle pensé et se rappelle, 
qu’elle fasse mémoire 
des moment fraternels.  
Réglons notre regard. 
Regardons les détails, 
Laissons les yeux voir 
et s’attendrir. 
Apprêtons notre intérieur,  
pour qu’il devienne un foyer, 
dans lequel la vie bouillonne, 
et que le petit puisse atteindre. 
Laissons la lumière  
se rependre dans l’âme et  
qu’elle illumine tout, 
autonomisant la vie,  
les corps, les choses.  
Ouvrons  des chemins 
nouveaux, osant nos mains, 
dans d’autres mains, 
pour reconstruire ce qui est 
tombé et être davantage frères. 
Faisons taire tout  ce 

qui empêche d’aimer, 
d’être attentifs,                              
de soigner, et 
prononçons la parole qui  
encourage, soutien et guide. 
Sortons en dehors de la 
maison, marchons sur la rue, 
observant les visages, 
qui cherchent quelqu’un, 
avec qui faire du chemin.  
Accueillons le moment 
comme une  possibilité, 
comme un chemin en 
processus, comme une 
opportunité de s’approcher  
de l’autre et de poser                         
le geste adéquat au petit. 
Ecoutons le souffle, 
Il est proche, Il arrive. 
Apprêtons le chemin,  
la vie car le hôte arrive. 
Avent, chemin éternel. 
Rendons évident  
Tout ce qui est bon. 
Devenons parole, geste,  
Nourriture et foyer. 

 
 
CHANT – EN T’ACCUEILLANT SALOMÉ ARRICIBITA 
https://youtu.be/MHwIOHR4gMQ?si=3HrBhoHkYFoGgidI  
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